

28 DE ABRIL, 2015



## PRIMERAS PLANAS



ALERTAN CRÍMENES EN EDOMEX A EU



CAMBIAR RÉGIMEN EN URNAS, LA ÚNICA SALIDA: AMLO



PEÑA: LA JUSTICIA COTIDIANA, LEJOS DE LAS MAYORÍAS



CUOTA DE GÉNERO FRENA CAMPAÑAS



REPROBADAS, LAS INSTITUCIONES DE JUSTICIA: CIDE



PARA AGILIZAR JUSTICIA, EPN ADOPTA VEINTE PROPUESTAS



URGE AGILIZAR APLICACIÓN DE LA JUSTICIA COTIDIANA: PEÑA NIETO



PONE EPN A REVISIÓN LA JUSTICIA COTIDIANA



MÉXICO, AL TOP 10 EN ATRACCIÓN DE IED



CASO DE LA JOVEN ESCLAVIZADA DESATA REPUDIO Y CONDENA



LA CAÍDA DEL CRUDO AUMENTA EL DÉFICIT COMERCIAL: INEGI



DETENIDOS EN TAMAULIPAS 14 DE 15 CAPOS: OSORIO



¡FUE INQUILINO!



JUSTICIA COTIDIANA, LENTA Y COSTOSA: EPN



RAJOY DESPEJA LAS DUDAS SOBRE SU CANDIDATURA Y PIDE CONFIAR EN ÉL

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

# INFORMACIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

### **Sin rastro de estudiante desaparecida en Sinaloa**

Una estudiante de la **Universidad Pedagógica** de Sinaloa desapareció el martes de la semana pasada; hasta la tarde de ayer sus familiares desconocían su paradero. **(La Crónica, p. 12)**

### **Rector Narro inaugura feria de emprendedores**

El rector de la UNAM, José Narro Robles, inauguró la primera Feria Multidisciplinaria de Emprendedores FCA-UNAM 2015; aseguró que el tiempo de los emprendedores “ya está aquí”. Confió en que la feria ayude a articular aún más la alianza que se necesita entre académicos y los sectores productivos del país, y que derive en una aportación para modificar el denominado ecosistema del emprendedor. **(La Jornada, p. 38)**

### **Pedirán intervención del rector Narro en conflicto del CUEC**

Alumnos y ex alumnos del Centro Universitario de Estudios Cinematográficos (CUEC) de la UNAM lamentaron que la renuncia de José Felipe Coria Coral a la dirección de esa escuela se diera “fuera de los cauces que la normatividad”. Integrantes de esta comunidad entregarán este martes una carta al rector José Narro Robles, en la que subrayan que a más de una semana no se conocen con claridad las presuntas faltas en las que habría incurrido el ex director, no existió un proceso legal ni se le otorgó el derecho de réplica ni de defensa, como marca la legislación, por lo que pidieron la intervención del rector para subsanar esta crisis. **(La Jornada, p. 16)**

### **Capturan a los presuntos homicidas de catedrático (La Crónica, p. 12)**

### **Hacen proyecto integral de Educación Superior**

El subsecretario de Educación Superior, Efrén Rojas Dávila, afirmó que es necesaria la articulación de los gobiernos federales y estatales, para la construcción de un proyecto integral de desarrollo de educación superior. **(El Universal, p. 9-Generación Universitaria-Suplemento)**

### **Fomentan mayor movilidad académica y estudiantil**

El Gobierno Federal busca abrir opciones de movilidad académica, para lo cual ha invertido 100 millones de pesos para becar estudiantes en Estados Unidos, y prevé que en 2018 sean 100 mil los alumnos que tengan esa posibilidad. Actualmente son 87 los becarios, provenientes de 24 estados, egresados de universidades públicas y privadas del país que entre junio y agosto de 2014 desarrollaron proyectos en Estados Unidos **(El Universal, p. 9-Generación Universitaria)**

## SEP

**Urge SEP a inscribir niños ex migrantes**

Al inaugurar en Cuernavaca, Morelos, la Reunión Nacional de Control Escolar “La atención de los migrantes en el Sistema Educativo Nacional”, el subsecretario de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas de la SEP, Javier Treviño Cantú, planteó acciones urgentes que permitan atender a niños y jóvenes migrantes que retornan al país de manera forzada o voluntaria. Treviño Cantú advirtió que ninguna niña, niño o joven migrante debe quedar excluido del Sistema Educativo Nacional, debido a trabas burocráticas y anacrónicas. Indicó que la instrucción del secretario de Educación, Emilio Chuayffet Chemor, es revisar los requisitos que se convirtieron en un obstáculo para el ingreso de los jóvenes a los servicios educativos. **(El Universal, p. 14; El Sol de México, p. 5)**

**Gobierno mexicano respalda a “Dreamers”**

La SEP apoyará a jóvenes que fueron llevados de pequeños a Estados Unidos como ilegales y ahora buscan una oportunidad para estudiar. La dependencia señaló que la enseñanza es un derecho humano universal que debe garantizarse. **(El Universal, p. 9-Generación Universitaria-Suplemento)**

## SECTOR EDUCATIVO

**Paran labores planteles de educación básica en BCS**

Más de 12 mil trabajadores docentes y administrativos pararon labores ayer en las escuelas de educación básica de la entidad para exigir regularización de plazas y pago de prestaciones atrasadas, entre ellas las del Fondo de Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (FOVISSSTE). El gobierno estatal informó que el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, y el gobernador Marcos Covarrubias acordaron reunirse este martes. Añadió que la SEP se comprometió a dar una respuesta sobre la regularización de plazas. **(La Jornada, p. 29-Estados)**

**Deben las secretarías de Educación local y federal emprender acciones contra el bullying**

Las secretarías de Educación local y federal deben emprender acciones conjuntas para abatir los altos índices de violencia escolar de que son víctimas potenciales más de un millón 737 mil alumnos. De acuerdo con el Informe Nacional sobre Violencia de Género en la Educación Básica en México, publicado por la SEP y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, 43 por ciento del personal docente detectó casos de acoso escolar en las aulas. **(La Jornada, p. 31)**

**Opera Oaxaca escuela patito**

El 22 de agosto de 2011, el Gobierno de Oaxaca creó la Licenciatura en Educación Media Superior Comunitaria, que se imparte en la Unidad de Estudios Superiores Atopec, situada en la Sierra Mixe, y que fue promovida por Adelfo Regino Montes, Secretario de Asuntos Indígenas. Ante el reclamo de los estudiantes que mantienen tomadas las instalaciones, el Gobierno de Oaxaca se comprometió a que mañana aprobará el

plan de estudios, con lo que apenas comenzarían los trámites ante la SEP para que valide la carrera.  
**(Reforma, p. 14-Estados)**

### **Elaborarán estrategia de denuncia de venta de comida chatarra en escuelas**

Los padres de familia y los alumnos contarán con las herramientas para denunciar a las escuelas donde se vende comida chatarra mediante una estrategia que pondrán en marcha la Red por los Derechos de la Infancia en México (REDIM) y la asociación civil El Poder del Consumidor, ante la inacción de las autoridades, en lo que a obesidad y diabetes infantil se refiere. La REDIM alertó de las cifras alarmantes, donde uno de cada tres niñas y niños sufren diabetes en su vida, por no combatir efectivamente, las causas de la obesidad y diabetes en nuestro país. **(El Sol de México, p. 9A)**

### **Fortalecen educación**

El Gobierno federal, con respaldo del trabajo legislativo, fortalece las políticas públicas a fin de consolidar las transformaciones de la Reforma Educativa, aseguró la diputada del Partido Verde. Gabriela Medrano, al informar que propuso que los planes de estudio sean revisados y actualizados permanentemente. Declaró que la educación debe ser la herramienta que garantice el desarrollo integral de los más de cuatro millones de jóvenes inscritos en planteles de Educación Media Superior. **(Excélsior, p. 2)**

### **Obliga calor a salir de las aulas**

Para soportar el intenso calor en Tamaulipas, al menos 175 niños de un kínder han tenido que tomar clases afuera de las aulas debido a que carecen de energía eléctrica desde hace una semana. **(Reforma, p. 14)**

## **SNTE /CNTE**

### **Rogelio Ortega Martínez, gobernador sustituto de Guerrero otros seis meses**

Con 34 votos a favor y siete en contra, seis del Partido Movimiento Ciudadano y uno de Nueva Alianza el Congreso estatal, erigido en colegio electoral, designó este lunes a Rogelio Ortega Martínez gobernador sustituto por un periodo de seis meses, que concluirá el próximo 26 de octubre. **(La Jornada, p. 11)**

### **Incumple gobierno estatal la entrega de recursos a autoridades electorales**

El gobierno local no ha entregado los recursos que debería al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Guerrero para el financiamiento conjunto de la casilla única con el INE, cuando faltan 40 días para la elección. En principio, los apremios financieros del gobierno guerrerense para hacer frente a las demandas de la CETEG han impedido que fluyan los recursos, según explicó el consejero Marco Antonio Baños, quien es responsable de la comisión de vínculo con los organismos públicos locales electorales, aunque confió en que en breve se canalicen los recursos, pues el INE no financiará la parte correspondiente a la autoridad electoral estatal **(La Jornada, p. 11)**

## **Junta la CNTE 30 mil amparos en Michoacán**

Militantes de la sección 18 de la CNTE, encabezados por Juan José Ortega Madrigal, entregaron 30 mil amparos contra la Reforma Educativa en la sede del Poder Judicial de la Federación. El líder sindical manifestó que se trata de una ley que entorpece el proceso educativo, se habla de un déficit anual de casi 4 mil millones de pesos para el sistema educativo en Michoacán, aun cuando el gobierno estatal pide 18 mil millones de pesos de los 24 mil millones que se requieren, no se puede operar sin recursos. **(Milenio, p. 12)**

## **Autoridades nos han ofrecido dinero para dejar nuestra lucha: familiares de los 43**

Padres de familia y normalistas del estado de Guerrero aseguraron que a pesar de que las autoridades federales y de esa entidad han intentado apagar su lucha “con dinero”, no dejarán de movilizarse hasta que aparezcan con vida los estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos en la ciudad de Iguala hace ya siete meses. Padres de tres de los 43 alumnos desaparecidos y normalistas reiteran amenaza de no permitir los comicios en Guerrero. **(La Jornada, p. 6; Excélsior, p. 4)**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **EPN: arranca proceso para una nueva justicia**

El presidente Enrique Peña Nieto anunció el inicio de un proceso de renovación de la justicia cotidiana, con el objetivo de agilizar los juicios relacionados con materias civil, laboral, mercantil y administrativa, porque en conjunto éstas representan más de 86% de las disputas legales que se desahogan en el país. Tras recibir el Informe y Propuestas sobre Justicia Cotidiana en México, con 217 planteamientos, elaborado por el CIDE, dijo que compartirá este análisis con los Poderes de la Unión para avanzar en el mejoramiento de la justicia cotidiana que requiere un esfuerzo compartido. **(El Universal, PP y 6; Reforma, PP)**

### **EPN castiga 68% más la corrupción que Calderón**

En los dos primeros años del gobierno de Enrique Peña Nieto, el número de sanciones por corrupción en la administración pública federal creció 67.92 por ciento en comparación con el mismo periodo del gobierno de Felipe Calderón. De acuerdo con cifras de la Secretaría de la Función Pública (SFP), entre 2013 y 2014, el gobierno actual aplicó 28 mil 498 sanciones administrativas, mientras que entre 2007 y 2008 el gobierno anterior impuso 16 mil 971. **(El Financiero, p. 55)**

### **Alertan crímenes en Edomex a EU**

A poco más de 8 kilómetros del Zócalo del DF comienza una zona a la que la Embajada de Estados Unidos aconseja a sus conciudadanos no acudir si no es estrictamente necesario. En esa parte del oriente metropolitano, ya en territorio que corresponde al Estado de México, se ubica el Municipio de Nezahualcóyotl, uno de los ocho de la zona conurbada calificados como de riesgo para los estadounidenses. El Gobierno de Estados Unidos actualizó la alerta de viaje para quienes visitan el País, donde enlista en las entidades de riesgo, entre ellas el estado de México, que gobierna el priísta Eruviel Ávila. **(Reforma, PP)**

## **INTERNACIONAL**

### **Toque de queda en Baltimore tras disturbios**

Al menos 15 policías heridos, saqueos en un banco y numerosas tiendas, así como el incendio de un edificio, varios vehículos y patrullas, es el saldo de los disturbios que estallaron este lunes aquí tras el funeral del afroestadunidense Freddie Gray, quien murió cuando estaba bajo custodia de la policía. El gobernador de Maryland, Larry Hogan, declaró el estado de emergencia y desplegó la Guardia Nacional; la alcaldesa Stephani Rawlings-Blake decretó toque de queda durante una semana a partir de este martes para no permitir que “truhanes” destruyan la ciudad. **(La Jornada, Contraportada-21-Mundo)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	NACIONAL	12

A UNA SEMANA

## Sin rastro de estudiante desaparecida en Sinaloa

[ Resumen ]

■ Una estudiante de la Universidad Pedagógica de Sinaloa desapareció el martes de la semana pasada; hasta la tarde de ayer sus familiares desconocían su paradero.

La joven Gema Yolany Valdez Sandoval, de 21 años de edad, fue vista por última vez cuando se retiró de la escuela primaria, ubicada en el municipio de Sinaloa, en la que se encontraba haciendo su servicio social.

En el lugar sólo fue localizado estacionado su auto, el cual no anunciaba rastro alguno sobre el paradero de la joven.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	SOCIEDAD Y JUSTICIA	38

## Rector Narro inaugura feria de emprendedores

### DE LA REDACCIÓN

El rector de la UNAM, José Narro Robles, inauguró la primera Feria Multidisciplinaria de Emprendedores FCA-UNAM 2015; aseguró que el tiempo de los emprendedores “ya está aquí”.

Confió en que la feria ayude a articular aún más la alianza que se necesita entre académicos y los sectores productivos del país, y que derive en una aportación para modificar el denominado ecosistema del emprendedor.

Juan Alberto Adam Siade, director de la Facultad de Contaduría y Administración, destacó que difundir productos y servicios relativos al emprendimiento incubados y desarrollados en distintas entidades de la UNAM promoverá el conocimiento, lo que beneficiará a las micro, pequeñas y medianas empresas, que son 99.8 por ciento de unidades económicas, generadoras de 78.5 por ciento del empleo del país.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	POLÍTICA	16

## Pedirán intervención del rector Narro en conflicto del CUEC

EMIR OLIVARES ALONSO

Alumnos y ex alumnos del Centro Universitario de Estudios Cinematográficos (CUEC) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) lamentaron que la renuncia de José Felipe Coria Coral a la dirección de esa escuela se diera “fuera de los cauces que la normatividad”.

Integrantes de esta comunidad entregarán este martes una carta al rector José Narro Robles, en la que subrayan que a más de una semana no se conocen con claridad las presuntas faltas en las que habría incurrido el ex director, no existió un proceso legal ni se le otorgó el derecho de réplica ni de defensa, como marca la legislación, por lo que pidieron la intervención del rector para subsanar esta crisis.

“Consideramos urgente que se actúe con estricto apego a los reglamentos e instrumentos legales de la UNAM y la nación para que este caso sea atendido conforme a derecho”. Sobre todo –agregaron– porque en las acusaciones contra Coria están comprometidos su honor y prestigio personal. El documento es firmado por 52 personas, entre ellas Eréndira Valle, Rafael Rebollar, Luis Schoeder, Víctor Ugalde, Miti Paola Brailowsky, César Uriarte, Michael Hadad, Mario Viveros, Jorge Zárate y Arturo Vallejo.

El 17 de abril, un grupo de jóvenes de la asamblea estudiantil del CUEC tomó la dirección de ese plantel en solidaridad con una compañera de origen español, quien responsabilizó a Coria de supuesta “violencia de género y abuso de poder”. Los estudiantes solicitaron la renuncia del funcionario, quien se vio orillado a presentar su dimisión –como él mismo dijo en entrevista con *La Jornada*– ante la coordinadora de Difusión Cultural de la UNAM, Teresa Uriarte, sin que se le diera oportunidad de defensa.

Por ello, quienes suscriben la carta solicitaron al rector abrir de forma inmediata un procedimiento “para que las partes involucradas puedan exponer sus posiciones y se pueda fincar responsabilidades conforme a derecho y, de ser el caso y si la determinación de la institución lo considera, se le restituyan sus derechos invalidando la renuncia de Coria Coral.

“De no ser así y en apego al artículo 52-E del estatuto general de la UNAM, le solicitamos que se realice un análisis de los nuevos candidatos a director del centro, donde no sólo se consideren sus trayectorias, propuestas y liderazgo, sino que se observe cuidadosamente una

impecable actitud ética en su desempeño dentro o fuera del CUEC”.

Para los firmantes, las “irregularidades” en este proceso “sientan un lamentable precedente” que podría ser utilizado en cualquier otro centro, escuela, facultad o instituto de la casa de estudios. Señalaron que la forma en que se dio la salida de Coria “contradice” el plan de desarrollo 2011-2015, en el que Narro Robles plantea: “...se promoverá el conocimiento de la legislación universitaria, se fortalecerá el conocimiento de los valores universitarios y la cultura de la legalidad”.

[El documento completo.](#)

Ayer por la tarde, académicos del CUEC se reunieron en asamblea para proponer aspirantes a para sustituir a Coria. Hasta el cierre de esta edición no se conocían los nombres de los candidatos, aunque trascendió que Roberto Fiesco (considerado por algunos de sus colegas) se habría autodescartado.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	NACIONAL	12

UAEM

## Capturan a los presuntos homicidas de catedrático

[ CONCEPCIÓN GONZÁLEZ EN TOLUCA ]

■ La Procuraduría de Justicia del Estado de México dio a conocer la captura de los presuntos responsables del homicidio de un catedrático de la Universidad Autónoma del Estado de México, de su esposa y de su hija de 17 años, cuyos cuerpos fueron abandonados en el municipio de Ahuacalco de Juárez el pasado 14 de abril.

El procurador de Justicia, Alejandro Gómez Sánchez, informó en conferencia de prensa que los detenidos fueron identificados como Nicolás Plácido Machuca, de 24 años de edad, y Hugo de la Cruz Martínez, de 29 años, quienes de acuerdo a las investigaciones, son presuntos responsables del homicidio del profesor de la UAEM, Víctor Manuel Estrada Guzmán, de su esposa, Leticia García González, y de la hija de ambos, una adolescente de 17 años.

De acuerdo a la investigación, el móvil del homicidio fue un conflicto entre las víctimas y Nicolás Plácido Machuca, quien rentaba un inmueble propiedad de la familia Estrada García y por el incumplimiento en los pagos llegó a tener varias discusiones, por lo que decidió secuestrar a la madre y a la hija, el pasado 13 de abril, cuando se dirigían a bordo de una camioneta a la preparatoria donde estudiaba la joven.

**RECTORIA** **SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	GENERACIÓN UNIVERSITARIA	09



**HACER PROYECTO INTEGRAL  
DE EDUCACIÓN SUPERIOR**

El Subsecretario de Educación Superior, Efraim Higuera Rivera, afirmó que es necesario la articulación de los gobiernos federal y estatales, para la continuación de un proyecto integral de desarrollo de educación superior, haciendo como base la calidad, pertinencia, vinculación con el sector productivo y visión interdisciplinaria, se debe impulsar el desarrollo económico y social del país.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	GENERACIÓN UNIVERSITARIA	09



### FOMENTAN MAYOR MOVILIDAD ACADÉMICA Y ESTUDIANTIL

El Gobierno Federal busca abrir opciones de movilidad académica, para lo cual ha invertido 100 millones de pesos para becar estudiantes en Estados Unidos, y prevé que en 2018 sean 100 mil los alumnos que tengan esa posibilidad. Actualmente son 87 los becarios, provenientes de 24 estados, egresados de universidades públicas y privadas del país que entre junio y agosto de 2014 desarrollaron proyectos en Estados Unidos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	NACIÓN	14

## Urge SEP a inscribir niños ex migrantes

● Treviño Cantú pidió que ningún menor repatriado se quede fuera del Sistema Educativo Nacional debido a trabas burocráticas o anacrónicas frecuentes

El subsecretario de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas de la SEP, Javier Treviño Cantú, planteó acciones urgentes que permitan atender a niños y jóvenes migrantes que retornan al país de manera forzada o voluntaria.

Treviño Cantú advirtió que ninguna niña, niño o joven migrante debe quedar excluido del Sistema Educativo Nacional, "debido a trabas burocráticas y anacrónicas, por lo que planteó acciones urgentes que permitan atender este sector que retorna al país de manera forzada o voluntaria.

"Todos los menores tienen derecho a la educación, sin importar su condición migratoria o la documentación con la que cuenten", explicó ante expertos y maestros.

Al inaugurar en Cuernavaca, Morelos, la Reunión Nacional de Control Escolar, "La atención de los migrantes en el Sistema Educativo Nacional", indicó que la instrucción del secretario de Educación, Emilio Chuayffet Chemor, es revisar los requisitos que se convirtieron en un obstáculo para el ingreso de los jóvenes a los servicios educativos.

Acompañado por los secretarios general de Gobierno, Matías Quiroz Medina, y de Educación de esa entidad, Beatriz Ramírez Velázquez, el funcionario federal dijo que permitir el acceso pleno de todos los menores al Sistema Educativo Nacional es, además de un imperativo moral, un imperativo legal.

Recordó que la Secretaría de Educación Pública (SEP) inició

una campaña de difusión con la distribución de 200 mil carteles en cada una de las escuelas de educación básica de los estados con mayor registro de afluencia y quejas presentadas por la población ex migrante.

# 200 MIL

**CARTELES** serán distribuidos en cada una de las escuelas de educación básica de los estados con mayor afluencia de migrantes.

# 4

**NORMAS ESCOLARES** reemplazarán a las 32 que existen, para simplificar la administración escolar y que haya más educación.

En ese sentido, el funcionario subrayó que "nuestra obligación es facilitar, sin importar el origen, que todos los jóvenes tengan acceso a un servicio educativo".

Confió en que las normas que se construyan en la reunión nacional tendrán rostro humano y sensibles, que respondan a las demandas de la población migrante infantil.

El funcionario de la SEP advirtió que bajo ninguna circunstancia se deberá condicionar el acceso ni la certificación plena de los educandos sino únicamente al desempeño académico.

Adelantó que para el próximo ciclo escolar se pasará de 32 normas escolares actuales a sólo cuatro generales, con sus respectivos lineamientos específicos, con el fin de simplificar la administración escolar y que los estudiantes tengan más horas de enseñanza-aprendizaje.

Dijo que se pretende que en los

próximos dos años que quede automatizada la mayoría de los procedimientos de control escolar mediante la incorporación de tecnologías para el registro.

El objetivo, abundó, es abrir ventanillas virtuales para los principales trámites de ingreso escolar, permanencia y tránsito académico, así como promover el uso de tecnología mediante documentos electrónicos.

Treviño Cantú subrayó y confió en que las normas que se construyan en esta reunión nacional tendrán rostro humano y serán sensibles, que respondan a las demandas de la población migrante. ● Redacción y Notimex

**RECTORIA** **SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	GENERACIÓN UNIVERSITARIA	09



**COMERCIO MEXICANO RESPALDA A 'CIRACANES'**

La Secretaría de Educación Pública apoyará a jóvenes que fueron beneficiarios de becas en Estados Unidos como hijos e hijas de personas que buscaron una oportunidad para estudiar. Luego de investigar el Sindicato Internacional sobre Inmigrantes y Mestizaje (SINIM) de Estados Unidos en México, la dependencia confirmó que la información es un dato que favorece al comercio que debe garantizarlo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	ESTADOS	29

## Paran labores planteles de educación básica en BCS

**RAYMUNDO LEÓN**

Corresponsal

La Paz, BCS.

Más de 12 mil trabajadores docentes y administrativos pararon labores ayer en las escuelas de educación básica de la entidad para exigir regularización de plazas y pago de prestaciones atrasadas, entre ellas las del Fondo de Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste).

Federico Fernández, ex líder de la sección 3 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), explicó que la movilización comenzó en el municipio de Los Cabos y en las secundarias técnicas hace mes y medio.

Indicó que la semana pasada la dirigencia de la sección 3 del SNTE, representada por Érik Lara, hizo dos paros parciales a fin de presionar al gobierno del estado.

Sostuvo que, según Lara, el rezago de prestaciones asciende a 406 millones de pesos, "pero pensamos que podría ser mayor. Además, hay gran cantidad de casos de profesores que cumplen los requisitos para obtener una plaza y no se les ha asignado".

Puntualizó que muchos trabajadores ya terminaron de pagar sus créditos del Fovissste y no se les han liberado sus hipotecas, en tanto otros esperan basificación desde hace años.

Señaló que al entregarse a la Federación la nómina de los trabajadores de la educación, "muchos cobran menos, otros de más y algunos nada. Es un desastre".

El gobierno estatal informó que el secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet, y el gobernador Marcos Covarrubias acordaron reunirse este martes. Añadió que la SEP se comprometió a dar una respuesta sobre la regularización de plazas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	CAPITAL	31

## Deben las secretarías de Educación local y federal emprender acciones contra *bullying*

**BERTHA TERESA RAMÍREZ**

Las secretarías de Educación local y federal deben emprender acciones conjuntas para abatir los altos índices de violencia escolar de que son víctimas potenciales más de un millón 737 mil alumnos, de los cuales 938 asisten a 3 mil 363 escuelas primarias; 471 estudiantes que cursan el nivel de secundaria en mil 378 planteles, así como los 328 mil menores que acuden a más de 3 mil 900 jardines de niños.

Así lo dieron a conocer los diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Gabriel Godínez Jiménez y Angelina Hernández Solís, integrantes de las comisiones Unidas de Salud y Asistencia Social y Educación de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, respectivamente, luego de que se aprobó la Ley para la Promoción de la Convivencia Libre de Violencia en el Entorno Escolar del Distrito Federal.

Los legisladores subrayaron que la nueva ley contempla que los estudiantes de niveles de primaria y secundaria deben coexistir en un ambiente libre de violencia con la vigilancia de un “observatorio sobre convivencia en el entorno escolar del Distrito Federal”, y la supervisión de un enlace escolar acreditado por la Secretaría de Educación del Distrito Federal, que procedan como vínculo auxiliar entre la institución, la comunidad escolar y las autoridades en la materia.

De acuerdo con el Informe Nacional sobre Violencia de Género en la Educación Básica en México, publicado por la Secretaría de Educación Pública y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, 43 por ciento del personal docente detectó casos de acoso escolar en las aulas, añadieron.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	ESTADOS	14

# Opera Oaxaca escuela 'patito'

VIRGILIO SÁNCHEZ

OAXACA.- El Gobierno del Estado opera una escuela "patito", en la que al menos 69 estudiantes han sido defraudados.

Se trata del Colegio Superior para la Educación Integral Intercultural de Oaxaca, que ofrece una licenciatura que carece de validez oficial, en la cual se cobra cada semestre una inscripción de 750 pesos por estudiante.

Los alumnos de la Licenciatura en Educación Media Superior Comunitaria, denunciaron que a dos meses de concluir el último semestre, su escuela no tiene ni el plan ni los programas de estudios aprobados.

Indicaron que los más afectados son los alumnos de octavo semestre, quienes están a punto de concluir; sin embargo, hay decenas de jóvenes que cursan la misma licenciatura.

"Uno entra (a la escuela) con

la ilusión de que vas a tener cierto documento que valide tus estudios. Ahorita realmente es decepcionante porque nosotros, los de octavo semestre, nos faltan dos meses y no tenemos nada. Nadie nos asegura que nuestros cuatro años de estudios se nos validará", dijo una joven.

El 22 de agosto de 2011, el Gobierno de Oaxaca creó la Licenciatura en Educación Media Superior Comunitaria, que se imparte en la Unidad de Estudios Superiores Alotepec, situada en la sierra Mixe, y que fue promovida por Adelfo Regino Montes, Secretario de Asuntos Indígenas.

Ante el reclamo de los estudiantes que mantienen tomadas las instalaciones, el Gobierno de Oaxaca se comprometió a que mañana aprobará el plan de estudios, con lo que apenas comenzarían los trámites ante la Secretaría de Educación Pública para que valide la carrera.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	ESTADOS	09

## Elaborarán estrategia de denuncia de venta de comida chatarra en escuelas

POR MARTHA ELVA GONZÁLEZ

Los padres de familia y los alumnos contarán con las herramientas para denunciar a las escuelas donde se vende "comida chatarra", mediante una estrategia que pondrán en marcha la Red por los Derechos de la Infancia en México (Redim) y la asociación civil El Poder del Consumidor, ante la inacción de las autoridades, "en lo que a obesidad y diabetes infantil se refiere".

La Redim alertó de las cifras alarmantes, donde "uno de cada tres niñas y niños sufren diabetes en su vida, por no combatir efectivamente, las causas de la obesidad y diabetes en nuestro país.

"Pese a ello, las autoridades educativas incumplen, en acatar la regulación, que indica que se debe sacar toda la comida chata-

rra de las escuelas, no como se hizo en la administración pasada, cuando se autorizaron 'bolsitas' más pequeñas, con menos producto, que sólo provocó que los menores consuman más".

Ante esta problemática, la Red y El Poder del Consumidor elaboraron una estrategia de denuncia ciudadana, "en la que alumnos y alumnas, padres de familia y la sociedad en general, podrán participar así como maestras y maestros, comprometidos con la salud de las y los niños".

La Redim recuerda que "a pesar de que se había prohibido la venta de comida chatarra, al interior de los planteles educativos, por el daño que causan a los menores, principalmente, padres de familia, solicitaron a las autoridades educativas prohibir la venta de esos productos, en las escuelas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	PRIMERA	02

## FORTALECEN LA EDUCACIÓN

El gobierno federal, con respaldo del trabajo legislativo, fortalece las políticas públicas a fin de consolidar las transformaciones de la reforma educativa, aseguró la diputada del Partido Verde, Gabriela Medrano, al informar que propuso que los planes de estudio sean

revisados y actualizados permanentemente. Declaró que la educación debe ser la herramienta que garantice el desarrollo integral de los más de cuatro millones de jóvenes inscritos en planteles de educación media superior.

— Reyna Chávez



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	ESTADOS	14

## Obliga calor a salir de las aulas

**CIUDAD MADERO.** Para soportar el intenso calor en Tamaulipas, al menos 175 niños de un kínder han tenido que tomar clases afuera de las aulas debido a que carecen de energía eléctrica desde hace una semana.

**Mariela Trinidad**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	POLÍTICA	11

- Buscamos estabilidad, argumentan legisladores al justificar su decisión

## Rogelio Ortega Martínez, gobernador sustituto de Guerrero otros seis meses

■ **SERGIO OCAMPO ARISTA**

Corresponsal

Chilpancingo, Gro.

Con 34 votos a favor y siete en contra –seis del partido Movimiento Ciudadano y uno de Nueva Alianza (Panal)– el Congreso estatal, erigido en colegio electoral, designó este lunes a Rogelio Ortega Martínez gobernador sustituto por un periodo de seis meses, que concluirá el próximo 26 de octubre.

De acuerdo con fuentes de la legislatura, Ortega Martínez tuvo dos días de negociaciones con diputados y dirigentes de todos los partidos políticos, con excepción de Movimiento Ciudadano. Karen Castrejón Trujillo, diputada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), aseguró que legisladores de su instituto político se comunicaron vía telefónica con Rogelio Ortega ayer por la mañana, y le hicieron saber que votarían por su ratificación siempre y cuando presentara su plan de gobierno, su informe, y que los funcionarios de su gabinete comparecieran ante el Congreso de Guerrero.

Desde las 9 de la mañana, Ortega Martínez y sus colaboradores más cercanos permanecieron en el restaurante La Mansión de esta capital en espera del inicio de la sesión, que finalmente comenzó antes de las 17 horas, cuando el pleno del Congreso del estado se constituyó en colegio electoral.

En el dictamen respectivo se acotó que con la designación de Rogelio Ortega se buscó continuidad y que no haya más inestabilidad en el estado, afirmó el coordinador de la bancada priista, Héctor Apreza Patrón. De su lado, el diputado por el partido Movimiento Ciudadano, Oliver Quiroz Vélez, explicó que su fracción parlamentaria no podía votar a favor de Ortega Martínez, pues considera que en los seis meses que ha encabezado a la administración estatal no ha llevado el gobierno de manera adecuada.

Unos 100 policías estatales antimotines resguardaron las instalaciones legislativas, ante el temor de que se manifestaran contingentes de maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg) y del Movimiento Popular Guerrerense (MPG), que finalmente no se presentaron.

Durante la sesión, los representantes de las siete fracciones parlamentarias representadas en el Congreso local fijaron sus posturas ante la designación de Rogelio Ortega, antes de la sesión solemne de la toma de protesta del mandatario estatal sustituto, que se inició a las 19:45 horas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	POLÍTICA	11

◉ La Ceteg, factor en contra, sostiene Marco Antonio Baños

## Incumple gobierno estatal la entrega de recursos a autoridades electorales

ALONSO URRUTIA

El gobierno local no ha entregado los recursos que debería al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Guerrero para el financiamiento conjunto de la casilla única con el Instituto Nacional Electoral (INE), cuando faltan 40 días para la elección.

En principio, los apremios financieros del gobierno guerrerense para hacer frente a las demandas de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg) han impedido que fluyan los recursos, según explicó el consejero Marco Antonio Baños, quien es responsable de la comisión de vínculo con los organismos públicos locales electorales, aunque confió en que en breve se canalicen los recursos, pues el INE no financiará la parte correspondiente a la autoridad electoral estatal.

Entre tanto, el INE mantiene los trabajos preparatorios de la elección con "los cuidados y la discreción" que se requiere en Guerrero, una entidad en la que hasta ahora, los datos de sustituciones de ciudadanos insaculados para participar en la instalación de mesas de casilla se mantiene dentro de los promedios nacionales y en las proyecciones del INE no se dispararán. En principio, el promedio nacional de sustitución de funcionarios se ubica en 23 por ciento.

Baños señaló que a pesar de los retrasos en el flujo de recursos, aún se está en tiempo para la capacitación de los funcionarios de casilla, porque el INE ha hecho esfuerzos para atender los compromisos en esta materia. No obstante, advirtió que en algún momento se deberán "actualizar" los compromisos del gobierno del estado con la elección.

En términos generales, con el resto de los organismos locales electorales no ha habido rezagos en cuanto al cumplimiento de los convenios respectivos. A partir de estos comicios, con la obligación de la casilla única y otras facultades que tiene el INE en los procesos locales, se requieren mayores niveles de colaboración entre las partes.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	POLÍTICA	12

## Reforma educativa Junta la CNTE 30 mil amparos en Michoacán

Francisco García/*Michoacán*

**M**ilitantes de la sección 18 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), encabezados por Juan José Ortega Madrigal, entregaron 30 mil amparos contra la reforma educativa en la sede del Poder Judicial de la Federación.

El líder sindical manifestó que “se trata de una ley que entorpece el proceso educativo, se habla de un déficit anual de casi 4 mil millones de pesos para el sistema educativo en Michoacán, aún cuando el gobierno estatal pide 18 mil millones de pesos de los 24 mil millones que se requieren, no se puede operar sin recursos”.

Dejó en claro que la organización magisterial acordó que no irán con ningún partido político en la jornada electoral en la entidad. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	POLÍTICA	6

- Llevan a cabo en Morelia una conferencia de prensa en la Escuela Normal Urbana

## Autoridades nos han ofrecido dinero para dejar nuestra lucha: familiares de los 43

- Advierten que no dejarán de movilizarse hasta que aparezcan con vida los normalistas
- Estudiantes michoacanos retienen 20 autobuses y toman al menos cuatro casetas de peaje

■ ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA  
Morelia, Mich.

Padres de familia y normalistas del estado de Guerrero aseguraron que a pesar de que las autoridades federales y de esa entidad han intentado apagar su lucha "con dinero", no dejarán de movilizarse hasta que aparezcan con vida los estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos en la ciudad de Iguala hace ya siete meses.

En conferencia de prensa ofrecida ayer en las instalaciones de la Escuela Normal Urbana, tres padres de los normalistas desaparecidos el 26 de septiembre anterior, y cinco estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, insistieron en que continuarán buscando la solidaridad de diferentes sectores sociales tanto del país y como del extranjero, para que los gobiernos federal y guerrerense respondan por lo que ocurrió esa noche, debido a que no han presentado una versión verosímil de lo sucedido.

### Anuncian boicot electoral en varios estados

Advirtieron que solicitarán apoyo de grupos sociales organizados para boicotear los comicios en los estados donde habrá elecciones este año, porque los diferentes partidos políticos, en su afán por mantener el poder, no han hecho mayor cosa por ellos o por los normalistas guerrerenses.

Recordaron que decenas de padres de familia, maestros y normalistas guerrerenses abandonaron desde hace siete meses sus casas, sus trabajos y

sus familias para hallar la verdad sobre los desaparecidos. Aseguraron que "nos han ofrecido incluso dinero para que nos callemos, para que dejemos nuestra lucha, pero no lo haremos hasta que conozcamos la verdad", afirmó Bernardo Campos, campesino de Tixtla, Guerrero, donde se ubica la Normal Rural de Ayotzinapa.

Dijo que hay rabia en su pueblo y por ello no dejarán de exigir que se esclarezcan los hechos ocurridos el 26 de septiembre en Iguala; asimismo, destacaron que no creen la versión de la Procuraduría General de la República. Los inconformes estuvieron también en la Facultad de Historia y Filosofía de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo.

Por la mañana, alumnos de las ocho escuelas normales de Michoacán retuvieron unos 20 autobuses, tomaron al menos cuatro casetas de peaje de la autopista México-Guadalajara y se trasladaron a Morelia. En respuesta, fueron cerradas centrales camioneras en la entidad, sobre todo en las regiones de Tierra Caliente y Costa, informó el dirigente de los transportistas de pasajeros, Arcadio Méndez.

Por la tarde, más de mil normalistas se manifestaron frente a la Procuraduría General de Justicia estatal para exigir la cancelación de 40 órdenes de aprehensión emitidas en contra de sus compañeros. De ahí se trasladaron a la Casa de Gobierno, donde bloquearon el libramiento aledaño y, acompañados por padres de familia y normalistas de Guerrero, marcharon hasta el centro histórico.

## OPINIÓN

### SEP

#### México SA. Carlos Fernández-Vega

De acuerdo con cifras del INEGI y de PEMEX, en el primer trimestre de 2015 el ingreso petrolero se desplomó a razón promedio mensual de mil 500 millones de dólares, monto que no es cualquier cosa pues equivale a un 20 % del presupuesto destinado a Educación Pública. **(La Jornada, p. 26-Columna)**

#### Sobre cobros de estudio de posgrado de la UNAM (La Jornada, p. 2)

#### Los Legisladores y la ciencia. Javier Flores (La Jornada, p. 3)

#### Rozones. Lozoya apoya becas de la UNAM (La Razón, p. 2)

### SNTE/CNTE

#### Arsenal. Francisco Garfias

Rogelio Ortega Martínez no ha hecho nada desde que suplió a Ángel Aguirre Rivero en la gubernatura de Guerrero, el 27 de octubre del 2014. El vandalismo y la violencia son moneda corriente en la entidad. Hay un vacío de poder que aprovechan la CETEG, grupos guerrilleros y el crimen organizado. Las noticias, desde que ocupa el Palacio de Gobierno, no mejoran: Camiones repartidores secuestrados y quemados, candidatos encañonados, carreteras bloqueadas, saqueos de mercancía, edificios tomados. **(Excélsior, p. 4)**

#### Palabra de lector

En México se viven situaciones paradójicas como dar 70 mil millones de pesos a los partidos políticos en 18 años, más de 3 mil 888 millones por año, cuando a las escuelas se les limitan recursos con la Reforma Educativa. Lo irónico es que las escuelas tienen que subsistir con poco, reparando mobiliario, mientras los políticos comen en restaurantes de lujo y viajan en vehículos nuevos, sobre todo camionetas de gran valor, cuando los maestros tienen que recurrir a la técnica del chantaje para que les otorguen más, pero terminan siendo víctimas voraces como la CNTE con la SEGOB, aunque no trabajan. **(Milenio, p. 15)**

#### Pulso nacional (Excelsior, p. 2)

#### Frentes políticos (Excelsior, p. 14)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	ESTADOS	29

## México SA

- ❶ Cae el ingreso petrolero
- ❷ Erario: mayor boquete
- ❸ ¿Otro recorte en puerta?

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

De acuerdo con las cifras del Inegi y de Pemex, en el primer trimestre de 2015 el ingreso petrolero se desplomó —en comparación con el mismo periodo de 2014— a razón promedio mensual de mil 500 millones de dólares, para totalizar 4 mil 500 millones de billetes verdes (67 mil 500 millones de pesos), monto que no es cualquier cosa pues —para dar un comparativo— equivale a 20 por ciento del presupuesto destinado a Educación Pública, 50 por ciento del canalizado a Desarrollo Social, 68 por ciento al que ejerce Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación y, en fin, tres tantos por arriba al de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Así, a lo largo de ese periodo la pérdida de ingreso petrolero ha sido, en promedio, de 667 millones de pesos por día.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	EL CORREO ILUSTRADO	02

### Sobre cobros en estudios posgrado de la UNAM

Al rector de la UNAM, Dr. José Narro; a los coordinadores de posgrado, y a la comunidad universitaria:

En atención a la iniciativa del doctor Juan Pedro Laclette, coordinador de estudios de Posgrado, la Asamblea General de Posgrado (AGP) de la UNAM convoca a la mesa de diálogo público sobre cobros en este grado de la UNAM, a realizarse el 29 de abril (12 horas) en el auditorio Unidad de Posgrado.

Se solicitó a las distintas coordinaciones que aporten a la mesa: 1) argumentos en torno a la legitimidad y la legalidad de los cobros en posgrado de la UNAM; 2) evidencias documentales que demuestren transparencia en el manejo de los recursos que reciben los posgrados de la UNAM.

Como resultado inmediato, la AGP espera confirmar los argumentos para la suspensión definitiva del cobro discrecional de miles de pesos a estudiantes de la UNAM. Apelamos a la experiencia histórica y esperamos de las autoridades seriedad y consecuencia con la postura manifestada por el rector Narro en su toma de protesta, en pro de la gratuidad de la educación pública en toda la UNAM, por lo que él también está convocado.

*Asamblea General de Posgrado de  
la UNAM, Mtra. Teresa Martínez  
Guerrero*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	CIENCIAS	03

# Los legisladores y la ciencia

JAVIER FLORES

En la víspera del próximo proceso electoral, del que surgirán nuevos servidores públicos de distintos rangos, desde gobernadores hasta jefes delegacionales, no han faltado las trampas e irregularidades cometidas por candidatos, partidos políticos e incluso cines. El Partido Verde, por ejemplo, ya acumula 188 millones de pesos por concepto de multas. ¿Adónde irá a parar ese dinero? La respuesta la ha dado el Poder Legislativo: Los recursos económicos producto de estas sanciones serán destinados a la ciencia.

En efecto, el Senado de la República modificó recientemente el artículo 458 de la nueva Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, por lo que ahora los recursos obtenidos por multas serán destinados al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, cuando sean impuestas por una autoridad federal, y a los organismos estatales de ciencia y tecnología cuando las imponga una autoridad electoral local.

¿Por qué se decide que las multas tengan ese destino y no otro? Más allá del tema de las sanciones electorales, lo anterior revela que existe en el seno del Poder Legislativo una convicción sobre la importancia de la ciencia y la tecnología para el desarrollo del país. Es justo reconocer que en la 62 legislatura que está por concluir se ha realizado un importante trabajo en favor de estas actividades.

Esto se debe, en mi opinión, a varios factores, entre ellos la existencia de grupos especializados en esta materia tanto en la Cámara de Diputados como en la de Senadores. Las Comisiones de Ciencia y Tecnología están integradas hoy por legisladores que se toman muy en serio su trabajo y que entienden la trascendencia de su labor. Aunque sus

presidentes pueden provenir de diferentes institutos políticos –por ejemplo, el senador por Zacatecas Alejandro Tello Cristerna es del Partido Revolucionario Institucional, y el diputado de Sinaloa Rubén Benjamín Félix Hays, de Nueva Alianza– la composición de las comisiones que encabezan es pluripartidista.

Todos sabemos lo difícil que es que los legisladores de diferentes ideologías se pongan de acuerdo respecto de casi cualquier tema. No obstante, el de ciencia y tecnología ha sido una excepción, un elemento hasta cierto punto unificador, no sólo en el seno de estas comisiones. Prueba de ello es que todas las iniciativas en favor del desarrollo de la ciencia que son llevadas a su resolución en el pleno han sido aprobadas por amplia mayoría, e incluso algunas por unanimidad, lo que muestra un estado de ánimo favorable a la ciencia en el Congreso.

Pero, además, para que esto ocurra debe haber un trabajo muy cuidadoso. Una gran coordinación entre las comisiones de las dos cámaras, un conocimiento detallado en ellas del papel de la ciencia y la tecnología en el mundo y en el desarrollo económico y social del país, una relación estrecha y directa con los diferentes actores en el sistema nacional de ciencia y tecnología: con el Poder Ejecutivo, la comunidad científica y los empresarios. Es una labor que tiene sus antecedentes en legislaturas anteriores, lo que sugiere que en el Poder Legislativo se ha ido acumulando experiencia valiosa en este terreno.

En el caso de la 62 legislatura que está por concluir, pueden señalarse diversos aspectos positivos, como la defensa en distintos momentos del presupuesto para ciencia, tecnología e innovación en la Cámara de Diputados, y en las dos cámaras, las

reformas para impulsar la divulgación de la ciencia en los diferentes niveles del sector educativo, las leyes para dotar de mayores facultades al Conacyt, las correspondientes a garantizar el libre acceso a la información científica, entre muchas otras. Y todo indica que esta legislatura cerrará con broche de oro, pues, de acuerdo con la información disponible esta semana, después de un complejo proceso de revisión por las dos cámaras, se aprobarán en la de Diputados las reformas a las Leyes de Ciencia y Tecnología y de Responsabilidades de los Servidores Públicos, con lo cual se favorece la vinculación entre los investigadores de las instituciones públicas y las empresas.

En las elecciones del próximo 7 de junio se modificará la composición de las Cámaras de Diputados y Senadores. Es muy importante que en las nuevas Comisiones de Ciencia y Tecnología estén integradas por los legisladores más competentes, aquellos que tengan un compromiso real con el avance de la ciencia y con México.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	LA DOS	2

# Rozones

## Lozoya aporta a becas de la UNAM

La buena noticia es el apoyo por 10 millones de pesos de Pemex a la UNAM para becas. El director de la petrolera, **Emilio Lozoya**, y el presidente de la Fundación UNAM, **Dionisio Meade**, presidieron el acto en el que se entregaron los recursos para becar a estudiantes, lo cual permitirá formar profesionales en las diversas áreas relacionadas con el petróleo, además de que se consolida la relación que han tenido ambas instituciones.

EXCELSIOR  
EL PERIÓDICO EN LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	PRIMERA	4



## El góber inútil

*Los Chuchos operaron para que se quedara y se quedó. ¿A cambio de qué? ¿Cargos en el gabinete?*

**Rogelio Ortega Martínez** no ha hecho nada desde que suplió a **Ángel Aguirre Rivero** en la gubernatura de Guerrero, el 27 de octubre del 2014.

El vandalismo y la violencia son moneda corriente en la entidad.

Hay un vacío de poder que aprovechan la CETEG, grupos guerrilleros y el crimen organizado.

Las noticias, desde que ocupa el Palacio de Gobierno, no mejoran:

Camiones repartidores secuestrados y quemados, candidatos encañonados, carreteras bloqueadas, saqueos de mercancía, edificios tomados.

Nada de eso importa. *Los Chuchos* operaron para que se quedara y se quedó. ¿A cambio de qué? ¿Cargos en el gabinete?

Pronto lo sabremos.

La ratificación del académico no fue fácil. El Congreso de Guerrero batalló en serio para lograr los dos tercios de los votos requeridos.

Ya lo tenían amarrado, pero surgió algo inesperado. Los diputados del PVEM presentaron a la candidatura de **Alejandro Carabias**. No cuajó. Muy indignados se retiraron del salón. No hubo quórum. Se suspendió la sesión.

El domingo fue imposible sesionar. Se cumplieron siete meses de la masacre de Iguala. No había condiciones.

Los verdes volvieron ayer al redil. Después de horas de negociaciones le dieron su voto a **Ortega** que, como dijo algún día **Jesús Zambrano**, "como gobernador es muy buen académico".

Pronto sabremos si en este caso también se negociaron cargos.

La votación fue de 34 votos a favor de la ratificación y siete en contra: cinco del MC.

Fuentes de primer nivel nos cuentan que hay un broncón en el PRD de Guerrero. Revelan que **Guadalupe Acosta Naranjo**, quien operó abiertamente la permanencia de **Rogelio Ortega**, le puso un regaño a **Bernardo Ortega**, coordinador de la fracción amarilla, por las dificultades que enfrentó para la ratificación.

El guerrerense le reviró ásperamente y lo retó: "A ver cuándo vienes... nayarita".

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	ACENTOS	15

## Palabra de lector

### Exige reducir partidos políticos y reorientar recursos a educación

En México se viven situaciones paradójicas como dar 70 mil millones de pesos a los partidos políticos en 18 años, más de 3 mil 888 millones por año, cuando a las escuelas se les limitan recursos con la reforma educativa. A los partidos –que funcionan como negocios familiares y subsidiarias, como el PVEM ahora

con el PRI y antes con el PAN– les aumentan los recursos y a las escuelas se les impone por ley que deben ser autosuficientes. Partidos van y vienen, pero el problema es que los políticos parecen chapulines de uno a otro, solo agrandando el presupuesto que el INE les otorga. Lo irónico es que las escuelas tienen que subsistir con poco, reparando mobiliario, mientras los políticos comen en restaurantes de lujo y viajan en vehículos nuevos, sobre todo camionetas de gran valor, cuando los maestros tienen que recurrir a la técnica del chantaje para que les otorguen más, pero terminan siendo víctimas voraces como la CNTE con la Segob, aunque no trabajan.

.....  
Alejandra Salcedo, **Distrito Federal**

**RECTORIA** **SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

**EXCELSIOR**  
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	PRIMERA	2

**LO QUE VIENE**

**POLÍTICA NACIONAL**

**PLENO**

Se prevé la discusión de la Reforma Política del Distrito Federal en el Senado de la República.

**CIERRE**

La Cámara de Diputados inicia la última semana del periodo ordinario, sesionará tres días.

**PRESIDENCIA**

El titular del Ejecutivo entrega la Ampliación de la carretera León - Lagos de Moreno, en Jalisco.

**PULSO NACIONAL**



Foto: Cuartoscuro

**HOMENAJE**

Familiares y amigos del normalista asesinado en Iguala, Julio César Mondragón, lo recordaron en la Benemérita Escuela Nacional de Maestros.

**TODO MÉXICO**

**FRIO Y CALOR**

El Meteorológico indicó que el frente frío 49 causará lluvias y granizo en Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. Mientras, en Morelos las temperaturas rebasan los 40 grados.

**ANTICORRUPCIÓN**

El Congreso de Jalisco aprobó la legislación para crear el Sistema Nacional Anticorrupción. "Faltan varios pasos para que esta reforma se concrete", advirtió el priista Héctor Pizano.



**HOY CUMPLE**

**José Luis Flores**  
DIPUTADO FEDERAL DEL PRI

59 AÑOS

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
28/04/15	PRIMERA	14



## FRENTE POLÍTICOS

**II.** **Malas noticias.** La mayoría perredista en el Congreso de Guerrero decidió que el gobernador sustituto en la entidad sea el mismísimo **Rogelio Ortega Martínez**. La noticia la adelantó **Bernardo Ortega**, presidente de la legislatura local, quien filtró que **Ortega Martínez** sería ratificado en el cargo. Lo que no se entiende es cómo cambió de postura el mismo **Bernardo Ortega**, si fue él quien lo criticó, y ahora le da un voto de confianza. Pobre Guerrero. Seguirá sumido en la impunidad absoluta. Si el gobernador de verdad hiciera su trabajo ordenaría que se investigara al líder del Congreso, cuya familia comanda al grupo criminal de *Los Ardillos*, por más que él diga que no tiene nada que ver. Pedirle que aplique la ley a sus camaradas de la CETEG eso sí ya es mucho pedir. No se le da la gana. Seguirán impunes.